
 

 

RELAZIONE DEL GOVERNATORE  Salvatore Chianello 

Costruiamo il futuro, cresciamo nel service 

Care Socie e Cari Soci Kiwaniani, Benvenuti a Zafferana, con il caldo saluto dell’Etna. 

Questo anno è stato pieno di attività, di attività vulcaniche, grazie al contributo di tutti 

noi, un correre, un rotolare, un gioire tutti insieme dei risultati raggiunti. 

Sono felice ed orgoglioso di comunicarVi che ad oggi la nostra famiglia Kiwaniana conta 

3.300 soci, con un incremento del 29,5% rispetto allo scorso anno; i soci adulti sono 

2.391 (+8,4%), i soci giovani sono 879 (+155%). Questo risultato ha fatto sì che il 

Distretto Italia San Marino è Terzo nel Mondo per crescita Soci. 

Questi dati fotografano in un lampo l’attività di volontariato posta in essere da tutti noi 

in 12 mesi. 

Sino ad oggi sono stati avviati 7 nuovi Club Kiwanis, il primo è il KC Arona nella 

divisione 17 grazie all’attività del Lgt Domenico Rossi, a seguire è stato avviato il KC 

Bologna che è nato grazie all’attività di Maria Otranto, componente del gruppo di 

Membership e dell’intero gruppo oltre che del Lgt Michelle Anghel e dei Presidenti della 

Divisione 20. Primo Club che nasce come E.T.S. Poi grazie all’impegno del Responsabile 

Membership Tonino Brancato e del Lgt Alessandro Valenti della divisione Sicilia 1 è 

nato il nuovo KC Colapesce; a seguire grazie all’attività di Filippo Lizzio e Nellina Conti 

con il supporto del Lgt della divisione Sicilia 2 Antonio Sciuto sono sorti due nuovi Club 

il KC Terre di Aci ed il Sikelia Est (per entrambi è in corso il passaggio ad ETS), 

successivamente è stata la volta del vulcanico Lgt della divisione Calabria 12 Carlo 

Pasqua che con la collaborazione dei Presidenti e Soci dei Club di Corigliano e Cosenza 

ha costituito due nuovi Club il KC Sibaris ed il KC Citta di Acri. Ed altri tre nuovi Club 

sono in procinto di nascere due nella divisione 12 Calabria, grazie sempre all’attività del 

Lgt Carlo Pasqua e del Presidente e Soci del Cirò è pronto a partire il KC Crotone ed il 

KC Catanzaro. In Sicilia, grazie all’attività del Lgt Antonella Buscemi e del Past Lgt 

Massimo Migliore, sta per nascere il KC Ribera nella divisione Sicilia 4. Ma il lavoro di 

questa eccellente Squadra di Lgt non si è fermato solo alla nascita di nuovi Club, ma 

alcuni si sono distinti per le iniziative volte al mantenimento di Club in difficoltà; ricordo 

il Lgt Giovanni Cannata, il Lgt Michelle Anghell, il Lgt Francesco Nicastro, il Lgt 

Antonio Schillaci. 

 



 

 

 

La crescita si è registrata per le attività di service svolte in continuità con i progetti avviati 

nell’anno sociale 2021/2022; nel 2023 si è lavorato tutti insieme per gettare le basi per il 

futuro del Distretto Italia San Marino. 

I service che hanno caratterizzato quest’anno sociale sono stati molteplici: abbiamo 

iniziato con il One Day, con One Day, One Free e One Coins, proseguito con la 

giornata mondiale dei diritti dell’infanzia, a Dicembre abbiamo raccolto euro 1.550,00 

per il Natale dei Bambini Ucraini devoluti al KCF Europe, a Febbraio nel corso della 

visita al Distretto del Presidente Internazionale Bert West abbiamo raccolto euro 800,00 

per i Bambini e le Popolazioni della Siria e Turchia colpite dal devastante Terremoto, 

consegnate in parti uguali alla CRI ed all’UNHCR. 

Abbiamo avviato con Unicef due Service; il primo “la Costruzione di una Scuola in 

Costa d’Avorio con i mattoncini di plastica ricliclata” ed il secondo “Etiopia contrasto 

alla malnutrizione e ripristino pozzi d’acqua” che abbiamo portato a termine con una 

raccolta rispettivamente di euro 6.300,00 e di euro 5.000,00 consegnati all’Unicef. 

Grazie all’attività dei Chair Anna Fazio, Renza Marinone e Giovanni Cannata, è stato 

avviato il Progetto “La Città inclusiva”, volto all’inclusione dei Ragazzi Autistici nel 

mondo del lavoro partendo da esperienze nelle Città di Prato, Casalmonferrato e 

Nicosia. Voglio ricordare e lodare l’attività posta in essere da Anna Fazio che ha 

organizzato un evento nel Palazzo Comunale di Prato alla presenza del Sindaco e 

dell’intera giunta Comunale, dell’Assessore Regionale allo sviluppo economico e 

dell’Assessore alle politiche Sociali, delle Associazioni Imprenditoriali e Sindacali, di 

Cooperative costituite con ragazzi Autistici e dove ci si è confrontati sulle strade da 

percorrere per il loro inserimento nel mondo del lavoro. Questo Evento ha suscitato 

l’interesse di altre amministrazioni Comunali della Regione Toscana e la nostra Chair 

Anna Fazio ha lavorato in silenzio, tessendo la tela all’interno della Regione e creando 

anche l’opportunità di nascita in nuove Città di nuovi Club Kiwanis. Ciò a conferma 

della validità del connubio crescita Service = crescita Club e Soci. 

Brava Anna, grazie per il lavoro svolto per lo svolgimento della nostra Missione!! 

Abbiamo portato avanti il contrasto al Bullismo ed al Cyberbullismo nelle Scuole 

parlandone attraverso il libro del nostro Modesto Lanci “Lillo e Billo, il Bullo” che ha 

avuto notevole successo, tant’è che la Garante Regionale dei diritti dell’Infanzia della 

Regione Marche ha proposto al Ministero della Istruzione l’adozione del Libro in tutte le 

Scuole Elementari delle Marche ed il Libro porta in giro il logo Kiwanis!!! 

Il Service “la Scuola che vorrei…Poesiamo“ha portato Kiwanis nelle Scuole Superiori 

d’Italia ed ha fatto parlare di Kiwanis, tra i ragazzi, i genitori dei ragazzi, gli insegnanti ed 

il personale scolastisco. Abbiamo avviato le 25 Borse di Studio con KCF per le Scuole di 

ogni ordine e grado, le due Borse di Studio “A.Righi” per avvicinare i giovani allo studio 

della Fisica, Raccolta Fondi per la recente Alluvione in Emilia Romagna. 



 

 

 

Un Ringraziamento ai Presidenti ed ai Soci che hanno svolto attività di Service, da me 

non menzionati, sul proprio Territorio nel rispetto della nostra Mission e del nostro 

motto “In difesa degli Indifesi” e che quindi hanno fatto conoscere il Kiwanis !!. 

A dicembre il Distretto, Ente del Terzo Settore è entrato nel RUNTS; il nostro 

essere volontari ha assunto una valenza superiore, dai contatti con gli Enti Pubblici, alla 

Responsabilità Sociale d’Impresa, al 5x1000 della dichiarazione fiscale. 

Nel mese di giugno, al termine di una cavalcata entusiasmante, abbiamo raggiunto il 

traguardo di 17 nuovi Key Club, 500 ragazzi dai 16 ai 18 anni, pronti a impegnarsi in 50 

ore di volontariato all’anno; sui social abbiamo ammirato e condiviso la freschezza delle 

loro iniziative. Con loro abbiamo costituito il Distretto H45, primo Distretto Key Club 

in Europa e secondo nel mondo al di fuori degli USA. 

Sempre in giugno, grazie al nostro essere ETS, siamo entrati nella lista degli Amici di 

ASOC,  Scuola di OpenCoesione, un programma didattico innovativo di monitoraggio 

civico per i ragazzi dai 14 ai 18 anni promosso dalla Presidenza del Consiglio e dal 

Ministero dell’Istruzione, sponsorizzato dall’Unione Europea, che lo considera una 

“buona pratica” per tutti gli Stati Europei; questo si è realizzato grazie all’intuizione ed 

all’impegno del mio mentore Giuseppe Bertini. 

La Convenzione dei Diritti del Fanciullo e l’Agenda 2030 sono stati il faro come negli 

anni scorsi delle nostre attività, riportate nel sito web del Distretto. 

La comunicazione degli eventi, sui social e sul sito, è risultata più numerosa e più efficace 

del passato; rimangono tuttavia ampi margini di miglioramento. Ricordo che comunicare 

vuol dire farsi conoscere, farsi apprezzare, avere nuovi soci per più service. 

Infine abbiamo sottoscritto con Croce Rossa Italiana un protocollo d’intesa della durata 

Triennale, condiviso con i futuri Governatori, per sviluppare sui territori e sul territorio 

Nazionale attività di Service in sinergia. 

Tutto ciò è stato reso possibile grazie all’impegno dei soci, finalmente liberi di ritrovarsi 

al termine della pandemia; godiamoci questa libertà, nel nome e nella pratica del nostro 

volontariato. 

Alcuni Ringraziamenti personali: 

Marilena de Stefano che ha avviato 6 Key Club nella Divisione Sicilia 1; Anna Fazio 

che ha attraversato in lungo e largo la Regione Toscana per parlare di Autismo ed ai 

chair che l’hanno collaborato Renza Marinone e Giovanni Cannata; Tonino 

Brancato ed il suo Gruppo di Mantenimento e Sviluppo, per l’intensa attività svolta;  

Rosalba Fiduccia per la gestione indefessa del nostro sito, da sola e con la sua totale 

disponibilità a fare volontariato per il Kiwanis anche durante l’estate senza mai fermarsi 

o tirarsi indietro; chi in silenzio e senza alcun protagonismo ha lavorato per il Kiwanis 

sino al giorno prima di entrare in Ospedale ! un nome fra tutti Giancarlo Albanesi a cui  



 

 

 

rivolgo il mio augurio di pronta guarigione; il Lgt Piero Amore che ha dedicato se stesso 

e proprie risorse finanziarie personali alla realizzazione dell’App Kiwanis; il Lgt 

Francesco Nicastro di cui ricordo la voglia di impegnarsi per il servizio “In difesa degli 

Indifesi”; i miei consiglieri personali Antonio Maniscalco, Giovanni Gallina e Ciro 

Messina; il mio mentore Giuseppe Bertini che mi è stato sempre vicino e pronto  al 

confronto sui temi di quest’anno; i miei segretari Carlo Assenza e Francesco Cardile; 

il tesoriere Giuseppe D’Urso e Tutta la meravigliosa Squadra dei Luogotenenti che 

mi hanno supportato e sopportato durante quest’anno sociale e che grazie alla 

loro dedizione ed impegno siamo riusciti a realizzare questi importanti risultati 

per il Kiwanis !! Un ultimo ringraziamento va a mia moglie Dria per l’incessante 

sostegno e pazienza nei miei confronti!! Grazie  

Salvatore Chianello 

 

 

 

  

 


